

Weekly コラム

平成 30 年 2 月 6 日

〒541-0055 大阪府中央区船場中央 2-1

船場センタービル 4 号館 4 階

船場経済倶楽部

Tel 06-6261-8000

(NPO 法人 SKC 企業振興連盟協議会) Fax 06-6261-6539

人の輪・衆智・繁栄

活動方針



当団体は、異なる業種の経営者が相集い、力を合わせ、自らの研鑽と親睦を通じて、斬新な経営感覚と新たな販売促進を創造して、メンバー同士でより健全な事業所とその事業所のイメージアップを図り、地域社会に貢献できる事業所となることを目的とする。

言葉を理解する AI 家電の可能性

最近、人間の言葉を理解する「AI家電」が注目を集めています。ヒトが話しかけた内容を理解するので、声だけで家電を操作することができます。パネルを見なくても利用できるので、「ノールック家電」、(no-look:操作パネルを見る必要のない家電)とも呼ばれています。

AI家電の中でも、スマホの次のブームになると期待を集めているのが Google Home (グーグルホーム) や Amazon Echo (アマゾンエコー) といった AI スピーカーです。外観は小型のスピーカーのような形をしています。「テレビをつけて」と語りかけると、わざわざスイッチを押しに行かなくても、AI スピーカーがテレビをつけてくれます。自動掃除機が AI 対応のもの (お掃除ロボット、ルンバなど) ならば、「掃除して」と話しかけると、AI スピーカーがお掃除ロボットに掃除をするように信号を送り、掃除がはじまります。また、AI スピーカーは話すこともでき、天気予報などを訊ねると、AI スピーカーが「今日は晴れのち曇りです」といった具合に答えます。

着目したいのは、利用回数が増えると使い手の好みを学習する点です。音楽ならば、最初は様々なジャンルの音楽を再生しますが、ジャズが好みの人には次第にジャズを多く再生するようになります。また、じゃんけんなどの遊びもでき、「楽しい」といった感情を使い手と共有することもできます。何年も一緒にいると、やがて家族の一員のような、なくてはならない存在になるのかもしれない。

現在、AI スピーカーに関する技術は米国が優勢で、グーグルやアマゾンが先行しています。日本では LINE が独自で AI の開発を進め、健闘している状態です。

スマホの次にブームになると期待されている AI 家電。技術の開発競争において、世界全体では米国が優勢な状態にあります。米国内で、もっとも先行しているのがグーグルとアマゾンで、日本では LINE が独自で開発を進め、健闘している状態です。LINE は自社のメインサービス「LINE」を強みに、利用者が機器に話しかけた言葉をメッセージとして相手に送る機能を目玉にしています。

LINE のほかには、ソニーやパナソニックなどが AI 家電の開発に取り組んでいます。ただ、ソニーとパナソニックは、言葉を理解する部分に関しては、グーグルの技術を用いて、そこに自社独自の技術を加え、新たな製品を提供しようとしています。パナソニックは洗濯から衣服の折り畳みまで自動化した洗濯機の製品を欧州の家電見本市に参考展示しました。また、ソニーは独自の顔認識技術を用いて、コミュニケーションロボットを開発しています。こちらは家族の顔を判別する機能に特徴があります。外出先で手持ちのスマホから「家族の様子を教えてください」と打ちこむと、「5分前に〇〇くん(子どもの名前)を見かけました」と、返事を送ってくれます。

AI スピーカーはグーグルやアマゾンが先行していますが、自社独自の機能を提供することで、後発企業でも AI 家電の分野で十分戦えるといえます。今後は、家庭での利用だけでなく、企業からの需要にも期待できます。既に、一部の企業では活用がはじまっています。ある小売店は店内の案内に AI スピーカーを用いています。ほか、会社の受付けなど、様々な分野での活用が期待できそうです。

記事の内容に関するお問い合わせは事務局までご連絡ください。